



**Sitzungsvorlage
040/2022**

öffentlich

03.06.2022

Beratungsfolge	Termin
Ausschuss für Bauen und Planung	14.06.2022

Tagesordnungspunkt

Überplanung des Friedhofes in Nordkirchen

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss nimmt die Erläuterungen des Landschaftsarchitekten Achim Röthig zur Kenntnis.

Es wird ein Arbeitskreis unter Beteiligung der Kirchen, der Fraktionen, des Planers und der Verwaltung gebildet zur Diskussion der eingebrachten und weitergehender Vorschläge.

Sachverhalt:

Auf dem Friedhof an der Bergstraße steht eine Neuvergabe verschiedener Grabfelder an, da aktuell genutzte Felder bald ausgelastet sind und auf der anderen Seite andere Felder oder Teile davon nach Ablauf der Ruhefristen neu belegt werden können.

In diesem Zusammenhang soll dann auch besprochen und entschieden werden, ob und welche neuen Bestattungsformen hier Platz finden sollen. In dem Zusammenhang wird besonders unter dem Aspekt erhöhter Anteile vor Urnenbestattungen an Urnenstelen und Urnenwände gedacht.

Aber auch Bestattungsformen wie „Bestattung unter Bäumen“ oder das Aschestreufeld sollen in die Diskussion eingebracht werden.

Auch gestalterisch besteht Verbesserungsbedarf in der Abgrenzung der unterschiedlichen Felder zueinander, der Positionierung der Abfallplätze und auch bei der Verbesserung der bisher nicht gepflasterten Wege.

Friedhöfe sind nicht nur Ruhestätten und Orte des stillen Gedenkens an Verstorbenen.

Die Gestaltung von Friedhöfen muss sich heute stärker auch an den individuellen Erwartungen der Bürger und Bürgerinnen orientieren. Um die kommunalen Friedhöfe zu bewahren, müssen sie vor Ort gemeinsam mit der Bevölkerung und den Kirchen weiterentwickelt werden.

Friedhöfe sollen nicht nur Orte der Erinnerung sein, sondern auch der Begegnung und der Kommunikation dienen.

Die Verwaltung hat den Landschaftsarchitekten Achim Röthig aus Haan, der bereits an anderen Friedhofsplanungen der Gemeinde mitgearbeitet hat, gebeten, hier erste Vorschläge zu entwickeln. Herr Röthig wird in der Sitzung entsprechend vortragen.

In Nachbarorten spielt die Privatisierung von Friedhofseinrichtungen eine zunehmend wichtigere Rolle. Es sollte auch für die Gemeinde Nordkirchen in diesem Zusammenhang besprochen werden, ob die bisher in der Verwaltung der Gemeinde stehenden Friedhofsgebäude privatisiert werden sollen.

Jede Investition in Friedhofsflächen und Trauerhallen hat natürlich auch Auswirkungen auf die Kalkulation der Friedhofsgebühren. Dieser Aspekt ist bei allen Überlegungen zu beachten, wobei das kalkulatorische Grundproblem darin liegt, dass für die 10.000 Einwohner der Gemeinde 3 Friedhöfe mit ihren Einrichtungen bereit gehalten werden.

Der beiliegende Katasterauszug zeigt die Friedhofsfläche in Nordkirchen.

Finanzielle Auswirkungen:

<input type="checkbox"/>	Keine	
<input type="checkbox"/>	Ertrag / Einzahlung	€
<input type="checkbox"/>	Aufwand / Auszahlung	€
	Verfügbare Mittel im Produkt / Budget	
<input type="checkbox"/>	Über-/außerplanmäßig	
<input type="checkbox"/>	Deckung im laufenden Haushaltsjahr durch	

Anmerkungen:

Anlagen
Übersichtsplan Friedhof Nordkirchen